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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 16. Sitzung des Ortsrates Lappenstuhl 
vom 04.06.2020 

OT Lappenstuhl, Siedlertreff Lappenstuhl, Von Bar Str. 2, 49565 Bramsche 
 

Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Anette Marewitz  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Frank Bensmann  
Herr Roland Bublitz  
Herr Thomas Lade  
Herr Florian Nelles  
Herr Christian Oelgemöller  
Herr Donald Reiter  

Mitglied CDU 
Herr Falk Muschiol  

Gäste 
Frau Ingrid Wessel  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Furche  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 20:10 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 06.02.2020 
 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Informationen zur Krippen- bzw. Kindergartensituation im Kirchspiel 
Engter 
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 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft 
Lappenstuhl 
 

  

 8   Beratungen zum 1. Nachtragshaushaltsplan 2020 WP 16-21/0808  

 9   Prioritätenliste für den OR Lappenstuhl WP 16-21/0814  

 10   Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 
Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
 

WP 16-21/0811  

 11   Beantwortung von Anfragen   

 12   Anfragen und Anregungen   

 13   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
 OBM Marewitz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 Es liegen keine Ergänzungen zur Tagesordnung vor. 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

06.02.2020 
 

 
 Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 

0 Enthaltung 
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TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
OBM Marewitz berichtet Folgendes:   

 
- Es solle im Bereich zwischen der Spechtstraße und dem Rosengartenweg ein neues 

Baugebiet mit bis zu 20 Bauplätzen ausgewiesen werden. 
 
- Die Buslinie 585 werde momentan aufgrund der Corona-Krise nur wenig genutzt. 

OBM Marewitz hofft auf eine höhere künftige Auslastung. Vor Corona gab es sehr 
viel positive Resonanz.  

 
- Die Anlieger der Parkstraße seien hinsichtlich der Erstellung eines Blühstreifens 

befragt worden. Von elf Anliegern haben sich zehn zurückgemeldet und eine positive 
Resonanz zur Erstellung eins Teilblühstreifens gegeben. Das Projekt solle kurzfristig 
umgesetzt werden.  

 
- Es seien drei Hundekotbeutelspender in der Ortschaft Lappenstuhl aufgestellt 

worden.  
 
- Die technischen Voraussetzungen für die bedarfsgerechte Hindernisbefeuerung der 

Windkraftanlagen seien geschaffen. Die Befliegung durch die Deutsche Flugsicherung 
GmbH solle am 03.oder 04.06.2020 erfolgen. Es sei dann ein entsprechender 
Bescheid des Landkreises Osnabrück abzuwarten.  
Die Bürgerbeteiligung verzögere sich aufgrund von Problemen bei der 
Prospekterstellung. Der Auftrag sei neu vergeben worden.  
Die erforderlichen Ausbesserungen/Nachpflanzungen der 
Kompensationsmaßnahmen würden im Herbst/Winter 2020 erfolgen.  

 
- Im Kreuzungsbereich Lutterdamm/L78 habe vom 26.02. bis 01.03.2020 eine 

Verkehrszählung stattgefunden. Dabei wurden in Fahrtrichtung Engter insgesamt 
10.173 Fahrzeuge gemessen, in Fahrtrichtung Vörden 11.314 Fahrzeuge. In 
Fahrtrichtung Engter überschritten ca. 8,5 % die zulässige Höchstgeschwindigkeit. In 
Fahrtrichtung Vörden jedoch 25 % (Höchstgeschwindigkeit lag hier bei 143 km/h).  
Ein weiterer Termin im Rahmen der Unfallkommission wird somit nötig sein. 

 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Bürgerin weist drauf hin, dass Nachbesserungen bei den o.g. Kompensationsmaßnahmen in 
Form von Neuanbindung der Bäume kurzfristig umgesetzt werden sollten.  
OBM Marewitz werde dies weitergeben.  
 
Eine Bürgerin weist darauf hin, dass der Zaun am Siedlertreff/Kindergarten defekt sei.  
OBM Marewitz informiert, dass dies bereits bei einer Wegebegehung festgestellt und dem 
Betriebshof mitgeteilt worden sei. Die Anregung werde dennoch weitergegeben.  
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TOP  6 Informationen zur Krippen- bzw. Kindergartensituation 
im Kirchspiel Engter 

 

 
Herr Furche informiert, dass die GISL einen Raum im Siedlertreff für die Einrichtung einer Tagespflege 
für bis zu zehn Kinder zur Verfügung stelle und spricht der GISL dafür seinen Dank aus.  
Die Ortschaft Lappenstuhl verfüge dann über insgesamt 35 Betreuungsplätze für Krippen- und 
Kindergartenkinder.  
Im gesamten Kirchspiel seien nach aktuellem Stand im kommenden Kindergartenjahr acht 
Kindergartenplätze und sieben Krippenplätze vakant. 
Dem Protokoll ist eine Übersicht der Einschulungsjahrgänge 2020 bis 2025 beigefügt und eine 
Auswertung über offene und zugesagte Anmeldungen für das Kita-Jahr 2020/2021 beigefügt.  
 
Herr Bublitz erkundigt sich, wie lange der Raum im Siedlertreff voraussichtlich genutzt werde.  
Herr Furche informiert, dass zunächst ein Vertrag für ein Jahr abgeschlossen werde, nach seiner 
Einschätzung jedoch zwei Jahre Bedarf bestehe. Entlastung bringe dann der Neubau des 
Kindergarten St. Martin.  
 
Herr Bublitz erkundigt sich, weshalb insbesondere die Kalkulation des Betreuungsbedarfs bei Kindern 
unter drei Jahren schwierig sei.  
Herr Furche antwortet, dass die Nachfrage wellenförmig verlaufe und jährlich etwa 60 – 90 
Krippenplätze nachgefragt würden. Bei den null- bis dreijährigen Kindern liege die Betreuungsquote 
derzeit bei 38 Prozent. Ursprünglich sei eine Quote von etwa 30 Prozent prognostiziert worden. Die 
Nachfrage sei insgesamt steigend. Der Sozialausschuss werde über dieses Thema beraten.   
 
Auch OBM Marewitz sieht einen steigenden Bedarf an Krippenplätzen und dankt der GISL für die 
Bereitstellung des Raumes.  
 
Frau Wessel richtet eben ihren Dank an die GISL und dankt zudem der Stadt Bramsche für flexible 
Betreuungs- und Raumlösungen.  
 
 
TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Lappenstuhl 
 

 
ORM Bensmann schlägt folgende Mittelvergabe vor: 
 
Musikkorps 300,00 € 
Blaskapelle 300,00 € 
Kunst und Kulturwerkstatt  125,00 € 
Sozialverband   50,00 € 
Rat + Tat   75,00 € 
 
Der Antrag der AWO Engter wird zunächst zurückgestellt.  
 
ORM Bensmann schlägt für die Bushaltestellen Kanalstr. und Spechtstr. vor, Fahrradständer 
anzuschaffen. Dafür soll ein Betrag von 300,00 € zur Verfügung gestellt werden.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
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ORM Bublitz weist drauf hin, dass der Musikkorps, die Blaskapelle und die Kunst und Kulturwerkstatt 
einmalig im Jahr 2020 aufgrund der Corona-Krise und den damit einhergehenden verringerten 
Einnahmen einen höheren Zuschuss aus Ortsratsmitteln erhalten.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
 
 
 
TOP  8 Beratungen zum 1. Nachtragshaushaltsplan 2020 WP 16-21/0808 
 
OBM Marewitz erläutert die Vorlage. Der Ortsrat nimmt diese zur Kenntnis.  
 
 
TOP  9 Prioritätenliste für den OR Lappenstuhl WP 16-21/0814 
 
Dem Beschlussvorschlag wird ohne Änderungen zugestimmt.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltung 
  
 
 
TOP  10 Wahl einer Schiedsperson und einer stellvertretenden 

Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
WP 16-21/0811 

 
OBM Marewitz ändert den Beschlussvorschlag:   
 

1. Wahl einer Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
 
Wahlvorschlag zur Schiedsperson für den Bezirk Bramsche seitens der Verwaltung: 
 
Zur Schiedsperson für den Bezirk Bramsche, wird für eine Amtszeit von fünf Jahren Herr 
Werner Ballmann, Im Eikrode 6, 49565 Bramsche, gewählt.  
 

2. Wahl einer stellvertretenden Schiedsperson für den Bezirk Bramsche 
 

Wahlvorschlag zur stellvertretenden Schiedsperson für den Bezirk Bramsche seitens der 
Verwaltung: 
 
Zur stellvertretenden Schiedsperson für den Bezirk Bramsche, wird für eine Amtszeit von fünf 
Jahren Herr Wilhelm Schulze, Dorfstraße 14, 49597 Rieste, gewählt.  

 
 
ORM Marewitz weist darauf hin, dass Herr Ballmann und Herr Schulze die Aufgaben gleichmäßig 
untereinander aufteilen werden – der Stellvertreter also nicht nur bei Verhinderung tätig wird.    
 
Abstimmungsergebnis: 1 dafür 
 0 dagegen 
 7 Enthaltung 
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TOP  11 Beantwortung von Anfragen  
 
OBM Marewitz verliest die Antworten zur Sitzung vom 04.02.2020.  
 
 
TOP  12 Anfragen und Anregungen  
 

1. ORM Marewitz weist darauf hin, dass die Bushaltestelle am Ernst-Bettermann-Platz ein 
Treffpunkt für Jugendliche geworden sei. Leider würde die Bushaltestelle bei diesen Treffen 
häufig beschädigt.  
Herr Furche schlägt vor, dass Mitarbeiter der Stadtjugendpflege das Gespräch mit den 
Jugendlichen suchen.  
Der Ortsrat befürwortet dies und bittet um Weiterleitung an die Stadtjugendpflege. 
 

2. ORM Marewitz fragt an, ob der Siedlertreff mit WLAN (Nutzung z. B. für die Ortsratsarbeit) 
ausgestattet werde.   

 
3. ORM Marewitz fragt, ob für das neue Baugebiet zwischen Spechtstraße und Rosengartenweg 

mit etwa 20 Grundstücken genügend Telefon- und Internetanschlüsse vorhanden seien.  
 

4. ORM Bublitz erkundigt sich, wieso Erdbauarbeiten im Bereich „Im Ahrensfeld“ durchgeführt 
worden seien.  

 
 
TOP  13 Einwohnerfragestunde  
 

1. Eine Bürgerin erkundigt sich vor dem Hintergrund von Baumaßnahmen an der A1, ob die 
Dallmann GmbH, Baustoff Recycling gegenwärtig einen Antrag auf Erhöhung der 
Umschlagsmenge für den Aufbruch PAK-haltiger Straßenbeläge auf dem Betriebsgelände auf 
nördlicher Seite des Kanals verfolge.  
OBM Marewitz antwortet, dass momentan nach ihrem Kenntnisstand kein solcher Antrag 
vorliege und weist auf die Gültigkeit des bestehenden B-Planes hin.  
Die Bürgerin fragt weiter, ob eine zeitliche begrenzte Genehmigung für die 
Bearbeitung/Brechen des im hinteren Teil seit ca. zwei Jahren stehenden Brechers vorliege, 
bzw. wie lange diese noch gültig sei. Weiter weist sie darauf hin, dass die Halden die 
zulässige Höhe von 4,00 m seit Wochen überschreiten würden und bittet, dies an das 
Gewerbeaufsichtsamt weiterzuleiten. 

 
2. Ein Bürger weist darauf hin, dass der Bereich des neuen Baugebietes zwischen der 

Spechtstraße und dem Rosengartenweg in der Vergangenheit bei Starkregenereignissen 
überflutet worden sei. 
OBM Marewitz antwortet, dass diesbezüglich eine Prüfung durch die untere Wasserbehörde 
erfolgen werde und entsprechende Festsetzungen im B-Plan getroffen würden.    
 

3. Eine Bürgerin erkundigt sich nach dem Lückenschluss des Radweges an der L78.  
ORM Marewitz antwortet, dass dies Thema der letzten Ortsratssitzung gewesen sei. Ein 
Gesprächstermin mit der Landrätin Frau Kebschull habe noch nicht stattgefunden.  
 
 

4. Eine Bürgerin weist auf die Geruchsbelästigung durch die Firma Leiber hin.  
Ein Bürger antwortet, dass dies bereits an das Gewerbeaufsichtsamt weitergegeben worden 
sei. Die Geruchsbelästigung resultiere aus einem Betriebsunfall.  
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5. Eine Bürgerin weist auf die erhöhte Anzahl von Radfahrern und die damit einhergehende 

Problematik von liegenbleibendem Müll hin.  
OBM Marewitz möchte sich diesbezüglich mit dem Betriebshof in Verbindung setzen.  

 
 
 
 
Anette Marewitz Wolfgang Furche Philip Starke 
Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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